

	Prof. : C.E CMC	Date : .../01/2022	Niveau : 3BT	Durée : 1 H 30
	DEVOIR DE CMC			

EXERCICE 1

A-Reproduis le tableau et range dans la colonne correspondante du tableau ci-dessous les fondements suivants du développement économique de la Côte d'Ivoire en utilisant les numéros : **(1) La migration - (2) La diversité climatique - (3) Les hydrocarbures - (4) La route - (5) Les centres de formation professionnelle - (6) La diversité culturelle.**

Fondements Naturels	Fondements Humains	Fondements Politiques

B- Mets une croix dans la case qui convient selon que l'affirmation soit vraie ou fausse

N°	AFFIRMATIONS	VRAI	FAUX
1	Le choix d'une économie reposant essentiellement sur l'agriculture constitue un frein au développement économique de la Côte d'Ivoire.		
2	Les prix des matières premières agricoles sont fixés par les coopératives agricoles.		
3	La chute des coûts des matières premières est l'un des problèmes majeurs de l'économie ivoirienne.		
4	La faiblesse de l'épargne nationale est un handicap pour la mobilisation des capitaux internes.		
5	La démographie galopante et incontrôlée est un atout pour le développement économique de la Côte d'Ivoire.		
6	La promotion du planning familial est assurée en Côte d'Ivoire par l'AIBEF.		
7	La pollution des eaux et de l'atmosphère est une manifestation de la dégradation de l'environnement.		
8	La maîtrise des dépenses publiques et le paiement des impôts permettent de résorber les dettes de l'Etat.		
9	Le développement durable concerne uniquement l'environnement.		
10	Le reboisement est une solution cruciale au problème de la déforestation en Côte d'Ivoire.		

EXERCICE 2

La fin des années 90 a été marquée par l'absence d'un programme entre la Côte d'Ivoire et le Fonds Monétaire International (FMI), à cause des arriérés de paiements à l'égard de cette institution et la Banque Mondiale, mais également à cause des problèmes de gouvernance liés à l'exécution de certains projets financés par l'Union Européenne. Les effets combinés de cette situation et l'instabilité politique qui va s'installer dans le pays à partir de Décembre 1999, ont eu un impact négatif sur les performances de l'économie ivoirienne (...). Le pays connaît en 2000 un taux de croissance réelle négatif de - 2,3%.

Depuis 2004, le pays connaît des taux de croissance réelle positifs, +1,6% en 2004, +1,8% en 2005 et +1,2% en 2006, nettement en dessous du taux de croissance de la population (3,3%). Ces taux de croissance réelle, s'ils sont faibles, démontrent un réel dynamisme de l'économie du pays, conséquence des efforts faits par le gouvernement, qui depuis 2001, met en place des budgets dits « sécurités » dans lesquels les recettes internes tiennent une place prépondérante(...)

Le conflit armé qui frappe la Côte d'Ivoire depuis septembre 2002 a freiné les efforts faits par les autorités ivoiriennes. L'appareil de production, bien qu'ébranlé, n'a pas failli, la Côte d'Ivoire continuant de jouer un rôle prédominant dans la sous-région(...)

Les perspectives économiques de 2007 sont étroitement liées aux avancés du processus de normalisation politique. Ainsi la signature de l'Accord de Paix de Ouagadougou en mars 2007 à la suite du dialogue direct peut être considérée comme une étape importante de ce processus. Les fondements de l'économie ivoirienne restent robustes malgré bientôt cinq années de crise.

